

sehen Republik und kämpft gegen den Todfeind unseres Volkes, den westdeutschen Militarismus, und damit für den Sieg des Fortschritts in ganz Deutschland.

Die Grundrechte der jungen Generation wurden von Euch im Kampf gegen alle zurückgebliebenen und reaktionären Kräfte verwirklicht. Durch das Gesetz zur Förderung der Jugend wurden die Grundrechte zum festen Bestandteil der Politik unseres Arbeiter-und-Bauern-Staates. Ein festes Vertrauensverhältnis der Jugend zu ihrem Staat entwickelte sich. Große Leistungen auf allen Gebieten des gesellschaftlichen Lebens vollbrachte die Freie Deutsche Jugend bei der Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik, des ersten Friedensstaates in der Geschichte Deutschlands. Die Taten der Jugend der Deutschen Demokratischen Republik sind für alle Zeiten mit der Entwicklung der Großbauten des sozialistischen Aufbaus verbunden. Ihr habt ständig neu die Initiative ergriffen, sei es bei der Entwicklung der Jungaktivistenbewegung oder der Bewegung der Brigaden der sozialistischen Arbeit, der Übernahme von Jugendobjekten, Kontrollposten, der Entwicklung junger Rationalisatoren und Erfinder, der „Messe der Meister von Morgen“, Treffen junger Talente, Treffpunkte „Olympia“ und vieles andere mehr. Zu Eurem 15. Jahrestag könnt Ihr mit Freude feststellen, daß Ihr als einzige Jugendorganisation in Deutschland die wirkliche Interessenvertreterin der Jugend ganz Deutschlands seid und daß Ihr als sozialistische Massenorganisation der Deutschen Demokratischen Republik große Erfolge an Eure Fahnen heften konntet.

Ihr lebt in der Epoche des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus, in der Periode des Siegeszuges des Sozialismus in der ganzen Welt. Euch erwächst damit die große Aufgabe als junge Generation in der Deutschen Demokratischen Republik an der Vollendung des sozialistischen Aufbaus aktiv mitzuarbeiten und morgen der Träger der neuen, sozialistischen Gesellschaftsordnung zu sein.

Unsere Deutsche Demokratische Republik bietet dabei der Jugend alle Möglichkeiten für ihre Entwicklung. Alle ihre Fähigkeiten und Talente kann sie entfalten, um im Beruf voranzukommen, zu studieren, wissenschaftliche, kulturelle und geistige Kenntnisse zu erwerben sowie an der Leitung des Staates und der Wirtschaft teilzunehmen. Im Programm der jungen Generation für den Sieg des Sozialismus, das die Freie Deutsche Jugend auf ihrem VI. Parlament der Jugend der Deutschen Demokratischen Republik übergab, wurde gezeigt, wie alle einbezogen werden und ihre Kräfte für den Sieg des Sozialismus einsetzen können.

In der Erklärung des Staatsrates vor der Volkskammer am 4. Oktober 1960